Les personnes ayant une incapacité continuent d'être marginalisées dans la société. Pour qu'elles puissent mettre pleinement à profit leur potentiel, nous devons remettre en question et changer nos attitudes dépassées.

Il est par ailleurs inacceptable qu'une personne se voie refuser l'exercice de ses droits et libertés de base en raison de son orientation sexuelle ou d'une infection par le VIH par exemple.

Les droits des Autochtones

Madame la Présidente, la Conférence célébrera l'Année internationale des populations autochtones. Nous devons faire en sorte que les populations autochtones du monde puissent réaliser leurs aspirations légitimes en tant que partenaires à part entière des sociétés dans lesquelles elles vivent.

Le Canada est impatient de voir le Projet de Déclaration sur les droits des populations autochtones parachevé par le Groupe de travail sur les populations autochtones. Nous sommes favorables à la pleine participation des représentants autochtones à l'examen du projet de déclaration par les États membres. Au Canada, l'expérience a démontré que la participation des Autochtones est essentielle à l'élaboration de solutions répondant à leurs besoins.

Voilà pourquoi le Canada appuie aussi l'idée de prolonger le mandat du Groupe de travail afin qu'il puisse tenir compte des faits nouveaux et donner des conseils sur les points soulevés par les populations autochtones.

Nous allons tous nous réunir à la Commission des droits de l'homme pour examiner le Projet de Déclaration. Faisons-le à l'intérieur d'un même point à l'ordre du jour de sorte que tous les aspects de la situation des populations autochtones reçoivent l'attention voulue. Les Autochtones ont attendu assez longtemps.

La Conférence mondiale

Madame la Présidente, voilà les principaux objectifs du Canada à la Conférence.

Toute la détermination de la communauté internationale sera nécessaire pour atteindre ces objectifs. Le respect des droits universels et des libertés fondamentales est vital pour la paix, la démocratie et le développement dans le monde.

Le Canada réaffirme sa volonté indéfectible de travailler avec les autres nations et la communauté mondiale des organisations non gouvernementales.

Merci.